
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0323/2020 der SPD-Stadtratsfraktion betreffend Besondere Angebote 
der Mainzer Mobilität zur Sperrung der Theodor-Heuss-Brücke (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Ist der Verwaltung bekannt, ob und wenn ja, wie sich die Verkaufszahlen von Monatskarten 
ab dem 12. Januar 2020 gesteigert haben? 
 
Die MVG hat 1776 Brückentickets verkauft. Unter Berücksichtigung der Abnahme der Verkäufe 
der regulären Monatskarten auf Grund der zu erwartenden Verlagerungseffekte ergibt sich ein 
Zuwachs um etwa 1000 Karten bzw. gut 30 %. Seitens des RNN gibt es kein separat aufgeleg-
tes Brückenticket, sondern eine tarifliche Sonderregelung, die als  „Brückenbonus“ für be-
stimmte RNN-Monatskarten im Zeitraum 8. bis 18. Januar 2020 (analog zur MVG-Regelung) 
kommuniziert und die Gültigkeit dieser bestimmten Monatskarten um 2 Wochen verlängert 
wurde. Nach Auskunft des RNN ist eine separate Erfassung aufgrund dieses Zuschnitts der 
Sonderregelung leider nicht möglich. Da die Meldung der Verkäufe im RNN nur nach Preisstu-
fen erfolgt, sind  auch keine Aussagen möglich, wie viele Monatskarten zusätzlich nach Wies-
baden oder ins Tarifgebiet Mainz/Wiesbaden verkauft wurden, da solche in allen Preisstufen 
(ab PS 23 bzw. PS 3) enthalten sein können. 
 
2. Ist der Verwaltung bekannt, ob und wenn ja, wie sich die Ausleihzahlen der MeinRad-Räder 
auf beiden Seiten der Brücke seit dem 12. Januar 2020 gesteigert haben? 
 
Die MVG teilte der Verwaltung mit, dass ein Anstieg an den drei Stationen in Kastel beobachtet 
wurde, allerdings auf dem für Januar üblichen niedrigen Niveau. Bei einer Betrachtung des Ge-
samtsystems werden diese Wirkungen durch andere Einflüsse überlagert. Zugenommen hat 
aber die Zahl der Registrierungen von Neu-Kunden im System. Die Zahl der Kunden im System-
lag im Januar 2020 um 250 Registrierungen höher als sonst im Vergleichszeitraum Januar üb-
lich. 
 
3. Ist der Verwaltung bekannt, ob und wenn ja in welchem Umfang der 15€-Gutschein für 
MeinRad in Anspruch genommen wurde? 
 
Der 15 €-Gutschein wurde genau 1111x in Anspruch genommen. Ergänzend dazu teilte die 
MVG der Verwaltung mit, das die Zahl in die Zeit passt, aber reiner Zufall ist. 
 
Mainz, 07.02.2020 
 
gez. Eder 
 
Katrin Eder 
Beigeordnete 

   

 


